

Extraído de El Correo

<http://elcorreo.eu.org/Cumbre-de-Chavez-Lula-y-EvoAcuerdos-sellados>

Cumbre de Chávez, Lula y EvoAcuerdos sellados

- Los Primos - Bolivia -

Fecha de publicación en línea: Lunes 21 de julio de 2008

Copyright © El Correo - Todos derechos reservados

Los presidentes de Venezuela, Bolivia y Brasil se juntaron en Riberalta, Beni para discutir temas como la integración latinoamericana, proyectos de infraestructura y desarrollo de la región amazónica.

Por Nuria González Rouco

[APM](#). La Plata, 21 de julio de 2008.

Entre otros acuerdos, firmaron el financiamiento para la construcción de una ruta que "posibilitará concretar una verdadera integración carretera, social y económica del país", resaltó Evo Morales en declaraciones a la Agencia Boliviana de Información (ABI).

Venezuela y Brasil le otorgarán dinero a Bolivia para que fortalezca sus vías de comunicación terrestres, tanto dentro de sus fronteras como fuera de ellas.

Por un lado Chávez le dará un préstamo de 300 millones de dólares para la construcción de un tramo de la carretera nacional (Rurrenabaque-Santa Bárbara, este último unirá los departamentos de Beni con La Paz y viceversa), a los que se le sumarán 41 millones para a la creación de empresas binacionales socio-productivas que se instalarán en territorio boliviano en menos de 20 días, según afirmó el jefe de Estado venezolano.

En tanto, Brasil acordó otros 300 millones de dólares para el tramo restante de la ruta (Riberalta-Rurrenabaque), además de unir La Paz con la ciudad brasileña de Porto Velho, y vinculará el océano Atlántico con puertos peruanos y chilenos, en el Pacífico.

El mandatario boliviano resaltó que el crédito otorgado por Brasil y Venezuela, para encarar la integración vial ya no provienen de organismos internacionales, como antes, que condicionaban su apoyo a medidas como la privatización, capitalización y la entrega de los recursos naturales a las compañías transnacionales.

Por su parte, Chávez manifestó su deseo de que Brasil impulse junto a Venezuela, el desarrollo de un plan carretero que interconecte a todos los países de América del Sur, así como de un plan ferroviario que conecte a las regiones de las naciones que conforman el eje amazónico.

Asimismo, aprovechó la ocasión para hacer un llamado a las naciones suramericanas para que se integren a la construcción del Consejo Suramericano de Defensa, para "garantizar la existencia del pulmón vegetal del mundo que no es otro que la Amazonía".

Morales agradeció la cooperación en los proyectos viales que, según dijo, concretarán la integración entre el oriente y el occidente boliviano y se mostró dispuesto a consolidar otros proyectos en hidrocarburos propuestos por Lula.

"Bolivia ya ha creado su empresa de industrialización y que bueno sería que junto a Pdvsa y Petrobras avancemos en planes conjuntos", sostuvo.

En este marco, el Mandatario venezolano señaló que Bolivia, posee una gran reserva de gas, por lo que "debe convertirse en uno de los polos petroquímicos de Suramérica y en eso también vamos a contribuir Venezuela y Brasil en la medida de nuestras posibilidades".

En tanto, recordó que Venezuela prevé la inversión de 800 millones de dólares para la exploración y explotación de

Cumbre de Chávez, Lula y EvoAcuerdos sellados

6 campos petroleros en las provincias de La Paz, Cochabamba y Beni para fortalecer el desarrollo energético en el país andino.

En torno a la integración regional, el presidente Lula da Silva definió como "un momento histórico para Suramérica", refiriéndose a los tratados firmados entre las tres naciones y a los logros de la pasada cumbre de la Unión de Naciones del Sur (Unasur).

El jefe de estado brasilero subrayó que "es necesario combatir la pobreza, las desigualdades e injusticias en nuestros pueblos. Juntos seremos mucho más soberanos".

Evo Morales aseguró que con la solidaridad de Brasil y Venezuela, esas inversiones "no solamente quedarán en discursos" y dijo que siente que los tres están avanzando en la integración de Suramérica.

Dirigiéndose al presidente Morales, el mandatario brasileño expresó que contribuirá a consolidar la democracia de ese país, "donde todos los ciudadanos tengan los mismos derechos en todas las provincias".

Finalmente, los mandatarios de Venezuela y Brasil respaldaron políticamente a Morales que el próximo 10 de agosto, someterá su cargo a un referendo revocatorio, junto con el del vicepresidente y de los prefectos de departamentos, como una forma de dirimir su enfrentamiento con la oposición regional y autonomista del país.